



Syndicat national de
l'environnement



Fédération Syndicale Unitaire
Section ADEME

ÉLECTION DES REPRÉSENTANTS DU PERSONNEL AU COMITÉ SOCIAL ET ÉCONOMIQUE - CSE

La lettre de campagne #6

NOVEMBRE 2019

Les candidat·es du SNE se présentent



Anne POMART

DR Occitanie – Montpellier.
Secrétaire Gestionnaire

Voilà 9 ans que je suis élue au CE. Je suis l'actuelle secrétaire adjointe du CE. J'y défends les intérêts des Adémiens et plus particulièrement ceux des gestionnaires pour une meilleure qualité de vie au travail. Je défends également le partage des connaissances et des compétences afin que chaque salarié trouve un intérêt dans son activité professionnelle.



Dominique CLAUDEL

DR Guyane – Cayenne
Secrétaire Gestionnaire

Cela fait près de 10 ans que je suis à l'Ademe Guyane en tant que secrétaire gestionnaire. J'ai fait partie ces dernières années de la commission Égalité professionnelle. Au vu de la réforme à venir de l'État et de l'Ademe, je souhaite participer à l'évolution et à la défense des intérêts des Adémiens et notamment des gestionnaires.



Véronique LOISON

Service Digital&Co – Angers
Animatrice de documentation

Je suis investie dans la représentation du personnel depuis plus de 10 ans. Je suis déléguée syndicale du SNE et l'actuelle secrétaire du CHSCT. J'accompagne régulièrement des collègues en difficulté.



Ruven GONZALEZ

DR Centre-Val de Loire – Orléans
Ingénieur mobilité

Délégué syndical et secrétaire actuel du comité d'entreprise, je défends depuis longtemps nos conditions de travail et nos missions. La loi Aubry sur les 35 h fut une révélation : travailler moins, pour travailler tous. Je me passionne pour le vélo et la voile. J'ai eu le plaisir de traverser l'Atlantique en duo avec mon fils aîné sur un voilier de 9m80 en autonomie sans moteur. J'en ai tiré ma devise : chercher les équilibres, l'harmonie avec notre milieu / ne rien lâcher dans la difficulté / et laisser la place aux jeunes.



Laurence MÉCHIN

STM – Sophia-Antipolis
Chargée de valorisation des connaissances et de la communication

Déléguée syndicale, élue au CE et membre du bureau en tant que trésorière, j'œuvre également dans la commission Logement. Passionnée par mon travail et mon engagement syndical, j'aime défendre les intérêts des salariés selon les valeurs du SNE.



Pierre-Louis CAZAUX

DR Centre-Val de Loire – Orléans
Ingénieur énergie

Je suis ingénieur énergie dans la plus petite direction régionale continentale. Je recherche du sens à mon travail quotidien, que je ne peux concevoir indépendamment de mes convictions personnelles. Maîtriser notre charge de travail et co-construire ensemble sont mes préoccupations actuelles.



Marie-Jeanne LE CASTREC

DR Nouvelle-Aquitaine – Limoges
Chargée de communication et de formation

Quand j'étais enfant dans les années 80/90, je voulais déjà travailler dans l'environnement. On m'a dit « Sois véto ou chercheur ». Et puis de grands hommes et femmes ont ouvert la voie avec des campagnes, des reportages, des livres vulgarisés. C'est ça que je veux faire ! Le développement durable est passé par là. Je ne veux pas que nous passions à côté du volet social dans le monde que nous construisons ou tâchons de préserver pour les enfants des années 2020. J'aimerais une Ademe inspirante.



Michel CAIREY-REMONNAY

SFAB – Besançon
Coordinateur national du fonds chaleur

Mon poste me donne une vision globale de l'Ademe tant du fonctionnement des DR que des services centraux. Cela me permet en tant que représentant du personnel de faire remonter à la direction les dysfonctionnements liés aux procédures internes et de l'alerter sur les choix stratégiques et sur leurs conséquences tant sur le personnel que sur le devenir de l'Ademe.

Les candidat·es du SNE se présentent



Maud BERAUD
DR Centre Val de Loire – Orléans
Chargée de communication et de formation

À l'Ademe depuis un certain nombre d'années, je me suis syndiquée au moment de la scission entre la CFDT et le SNE. Le SNE rassemblait les idées et les valeurs qui me correspondaient le mieux. Défendre les salariés, être à l'écoute de leurs préoccupations est riche d'enseignement pour moi.



Albane GASPARD
SB – Paris
Coordinatrice

À l'Ademe depuis 10 ans, je suis attachée à la bienveillance et à l'esprit d'équipe qui anime l'Agence, qui en fait un lieu où il fait bon travailler, et que l'action syndicale doit préserver, pour que nous puissions au mieux mobiliser notre énergie pour la transition écologique.



Anne-Marie FRUTEAU DE LACLOS
DR Provence-Alpes-Côte d'Azur – Marseille
Coordinatrice

Entrée à l'Ademe en 2001, je suis en charge de différents sujets vers la cible acteurs et activités économiques : écoconception, écologie industrielle territoriale, économie de la fonctionnalité, économie circulaire, RSE. Je suis attachée aux valeurs du collectif, d'un management respectueux et humain et de l'exemplarité du service public. Devant les orientations inquiétantes prises en interne autant sur le registre social que technique, l'action syndicale est, à mon sens, vitale. Militante de l'égalité de traitement entre les personnes, je suis membre depuis novembre 2017 de la commission Égalité professionnelle.



Anne MIQUEL-RAGOT
DR Nouvelle Aquitaine – Limoges
Animatrice de secteur

Depuis 2003, j'ai vu nos conditions évoluer et l'humain disparaître. Pour rien au monde je ne souhaite un futur sans lien social, ni qualité de vie, le travail en fait partie. Le syndicat permet une forme d'union.



Isabelle SANNIÉ
DEPR – Paris
Économiste et chargée d'évaluation

Je connais bien l'Ademe pour avoir évalué un grand nombre de ses programmes et projets. Je suis en revanche toute nouvelle dans l'action syndicale, mais volontaire car je pense important qu'il faille tout faire pour maintenir une bonne cohésion de tous les Adémiens et ne pas oublier notre identité, être une agence d'expertise au service de la TEE.



Nelly LAFAYE
DR Auvergne-Rhône-Alpes – Clermont-Ferrand
Chargée de mission EnR

Très occupée par mes trois jeunes enfants et mes responsabilités dans une coopérative citoyenne, j'ai tout de même souhaité appuyer la liste SNE dont je partage les valeurs et salue l'action.



Loïc LE QUILLEUC
DR Auvergne-Rhône-Alpes – Clermont-Ferrand
Coordinateur

À une époque où l'action collective peut paraître désuète au regard des modèles individuels portés par nos sociétés, l'adhésion à un syndicat donne non seulement un cadre, un soutien aux actions des salariés, mais redonne également le goût du groupe et de l'intérêt collectif.



Benjamin ROQUEPLAN
SFUSP – Angers
Chef de service adjoint

Mis à disposition de l'Ademe depuis 2010 au sein du service friches urbaines et sites pollués, je suis très attaché aux valeurs du collectif.



Christophe BAREL
DR Grand-Est – Metz
Animateur de secteur entreprise et économie circulaire

Un syndicat est utile. Et souvent on ne mesure pas le travail collaboratif qui s'y mène. Mon engagement pour le SNE est celui d'un salarié qui cherche à soutenir ce travail syndical.



Emmanuel THIBIER
SOU – Sophia-antipolis
Animateur de secteur

Je travaille pour le service Organisations urbaines sur la thématique du bruit des transports en lien avec l'efficacité énergétique et la pollution atmosphérique. Engagé au SNE depuis l'ouverture en 2004 de la section à l'Ademe.



Isabelle DÉPORTES
SMVD – Angers
Ingénieur

Je travaille essentiellement dans le financement de la recherche sur les impacts sanitaires et environnementaux de la gestion des déchets. C'est passionnant ! Le syndicalisme et la fréquentation des instances me sert à mieux connaître l'Ademe et ses rouages. J'espère que cela me permet également de représenter mes collègues et leur point de vue dans les discussions que nous avons avec la Direction.



Sébastien CATALANO
DR Guyane – Cayenne
Ingénieur coord. du pôle déchets et économie circulaire

Arrivé en 1997 dans une situation précaire (17 mois d'objection de conscience à 800 F/mois...), je n'ai pas oublié les valeurs humaines et d'engagement professionnel des collègues qui m'ont accueilli et soutenu alors. Les évolutions en cours et les discours à la mode modifient peu à peu nos conditions de travail et menacent les fondements même de l'Agence. Attaché à ses valeurs d'ouverture, d'engagement et de partage que je retrouve au SNE depuis l'ouverture de la section Ademe, j'ai été élu à plusieurs reprises comme DP. J'essaie de faire entendre une voix ultramarine, travaillant depuis 20 ans en Guyane. Passionnés de nature et de plantes (je suis un fou de palmiers !), nous avons construit avec ma femme un petit projet d'agriculture biologique qui occupe le peu de temps libre que nous laissent nos 2 jeunes enfants...

Les candidat·es du SNE se présentent



Paul COURTIADÉ
DR Martinique – Le Lamentin
Ingénieur EnR

À l'Ademe en Martinique depuis 20 ans, je participe aux commissions du CE depuis longtemps, en tant que membre. J'ai pu participer à une meilleure prise en compte des problématiques territoriales et spécificités outre-mer auprès de la Direction et des orientations stratégiques de l'Ademe. Cette fois-ci, j'ai décidé de m'investir plus en tant qu'élu du SNE dont je partage les valeurs, toujours pour faire entendre la voix du terrain et la prise en compte de l'outre-mer où l'Ademe a plus que jamais un rôle important à jouer.



Stéphane LECOINTE
DR Bretagne – Rennes
Chargé de mission entreprises industrielles

Élu DP, puis suppléant CE, impliqué dans la commission Formation depuis quelques bonnes années, je défends les valeurs d'ouverture et de dialogue du SNE !



Guillaume MASSELOT
SFUSP – Angers
Ingénieur

Chef de projet en site et sols pollués et impliqué dans mes missions, je suis attaché à la qualité de vie au travail, aux enjeux organisationnels et au besoin d'y renforcer le relationnel et les rapports humains qui sont fondamentaux. C'est dans ce cadre que je rejoins les actions du SNE.



Guillaume BASTIDE
SPOT – Angers
Animateur label Cit'ergie

Je crois en la bienveillance, au travail d'équipe, et à la co-construction. Je soutiens le SNE pour qu'il veille sur ces valeurs, garantes de bonnes conditions de travail.



Philippe BOEGLIN
DR Provence-Alpes-Côte d'Azur – Marseille
Ingénieur thématique air

Si l'Ademe sait plutôt bien faire avancer des sujets comme le mien (la qualité de l'air), elle a parfois besoin d'un petit coup de pouce pour rester elle-même exemplaire, d'où mon intérêt pour le SNE et son action.



Hervé CHALAYE
DR Auvergne-Rhône-Alpes – Clermont-Ferrand
Animateur de secteur déchets

Entré à l'Ademe en 2001, j'ai beaucoup apprécié toutes ces années passées à sensibiliser, informer, convaincre ou accompagner les entreprises puis les collectivités pour qu'elles s'engagent dans ce qu'on appelle aujourd'hui la transition énergétique et écologique. Bien conscient que l'Ademe doit continuer à s'adapter, j'ai choisi de rejoindre le SNE pour défendre ses valeurs, son modèle, notre qualité de vie au travail et réussir les nombreux défis qui se présentent à nous.



Emmanuelle SALAZAR
DR Bourgogne Franche Comté – Besançon
Coordinatrice administrative et juridique

Entrée à l'AFME (puis Ademe) en 1989, j'ai toujours travaillé dans le métier de la gestion. Je me suis très tôt investie dans l'activité syndicale (DP, CHSCT, CE) car je suis persuadée que chaque salarié, par ses convictions et sa contribution à la réalisation des missions, est le créateur d'une Ademe efficace pour répondre aux défis environnementaux. C'est pourquoi, promouvoir et protéger de bonnes conditions de travail, veiller à conserver du sens et du collectif sont des valeurs essentielles pour moi et le devenir de l'Ademe.



Claire BONNEVILLE
DR Auvergne-Rhône-Alpes – Lyon
Chargée de mission secteur sanitaire et chargée de communication

L'Ademe est une belle « maison » qui vit des temps de mutation. Ces temps sont bien le moment où la vigilance du syndicat est cruciale, à la croisée des chemins nos choix font l'Ademe de demain tout comme nos choix quotidiens font notre planète.



Armelle de BOHAN
DEPR – Paris
Analyste de données et d'information

Investie sur l'animation de la recherche à l'Ademe depuis 13 ans, je crois en la valeur ajoutée de l'Agence dans son positionnement de médiateur entre tous les types d'acteurs et les différentes échelles territoriales. Pour pouvoir exprimer cette valeur ajoutée, les différents métiers doivent pouvoir coopérer efficacement ; ce qui implique d'abord et avant tout confiance et sérénité. Je soutiens le travail de terrain du SNE qui se mobilise dans les instances représentatives et auprès de chacun des Adémiens au quotidien pour contribuer à l'amélioration de leurs conditions de travail.



Brigitte LAUTERBACH
DR Auvergne-Rhône-Alpes – Clermont-Ferrand
Animatrice du réseau des EIE et chargée de communication

Je suis particulièrement sensible à la qualité de vie au travail et j'ai toujours essayé d'y contribuer sur notre site. C'est une des nombreuses valeurs que je suis heureuse de partager au SNE.



Christine FAURE
DR Nouvelle Aquitaine – Bordeaux
Chargée d'études

Chargée d'études et de formation externe, élue il y a 3 ans, ma principale motivation est de défendre les intérêts et les droits des Adémiens.



Fabienne MULLER
SMVD – Angers
Ingénieur thématique déchets organiques

Je travaille à l'Ademe depuis 22 ans. Les mutations à l'œuvre changent insidieusement nos conditions de travail. Soucieuse de préserver des conditions de travail acceptables, et les valeurs qui portent les gens qui travaillent dans cette maison, je fais confiance au SNE pour porter ces missions.